

ASSEMBLEE GENERALE
Comité du Puy-de-Dôme / 16 Septembre 2018
INTERVENTION AFFINITE

En cette année 2018, nous célébrons les 120 ans de la FSCF. S'il y a des manifestations organisées au niveau national, cela doit nous inviter et nous motiver à sans cesse nous rappeler que nous sommes au service de tous ceux qui viennent dans nos associations, que nous devons rendre tous nos services accessibles à tous, que la jeunesse est une source de richesse, que nous devons accueillir autant ceux qui viennent pour le sens chrétien de la FSCF que ceux qui viennent pour les valeurs, que la vraie priorité c'est de faire grandir les gens ...

La FSCF, comme je le rappelle souvent, dans l'article premier de ses statuts, a, depuis son origine, plus particulièrement pour objet, dans le cadre d'une ouverture à tous, de favoriser l'éducation de la jeunesse dans les loisirs, selon une vision chrétienne de l'homme et du monde en cohérence avec l'Evangile. L'esprit fédéral (que l'on retrouve dans le document du projet éducatif) est basé sur des valeurs tirées de l'Evangile : l'ouverture, le respect, la solidarité, l'autonomie, la responsabilité ... que chacun peut vivre au quotidien.

Des évènements de l'Eglise peuvent nous aider à réfléchir sur ces 5 valeurs essentielles dans notre fédération et comment les mettre en application : l'assemblée générale du Synode des évêques qui se déroulera du 3 au 28 octobre à Rome et qui travaillera sur le thème des jeunes, de la foi et du discernement vocationnel, ainsi que des comptes rendus des différents séminaires internationaux de la section Eglise et Sport du Vatican.

Parmi ces documents, Le dicastère pour les laïcs, la famille et la vie du Vatican a publié en Juin un document au sujet des perspectives chrétiennes sur le sport et la personne humaine qui s'appelle : Donner le meilleur de soi-même. J'en ai assuré la traduction française (j'en ai amené quelques exemplaires pour ceux qui le souhaitent). Ce document s'adresse à toutes les personnes de bonne volonté, il s'adresse à tous ceux qui aiment et valorisent le sport, qu'ils soient joueurs, enseignants, entraîneurs, parents ou pour qui le sport est un métier et une vocation.

Ce document est une bibliothèque avec de nombreux éléments qui peuvent nous aider, chacun à notre niveau, au sein de nos associations à valoriser le sport pour la personne humaine, un sport humain et juste, un sport qui peut-être un instrument de rencontre, de formation, de mission et de sanctification. On trouve plusieurs chapitres qui permettent de mieux appréhender le phénomène du sport et son évolution, de percevoir toutes les valeurs du sport et comment les développer, de prendre conscience des défis du sport aujourd'hui et des éléments fondamentaux que nous pouvons appliqués :

- La beauté du sport au service de l'éducation
- Le sport pour reconstruire le pacte éducatif
- Le sport au service de l'humanité
- Jouer comme base du sport
- Le travail d'équipe pour lutter contre individualisme
- Développer le sport pour tous
- Avoir une vision écologique du sport

C'est donc une invitation pour chacun à donner le meilleur de nous même et à encourager tous les membres de nos associations à faire de même.

Je vous souhaite à tous une très bonne année 2018-2019 pleine de joie, de rencontres et de partage.

père Pascal Girard, aumônier